
 

 

 

工務小組委員會主席  

盧偉國 議員﹕ 

 

有關工務小組委員會 PWSC(2017-18)34項目 

 

就立法會工務小組委員會 PWSC(2017-18)34項目，於落馬洲河套地區發展進行前期

除污及詳細設計等項目，本人於 2018年 3月 28日委員會審議期間曾提出多項提

問。現將問題整理如下，謹請相關政府部門詳細回覆，好讓委員會更有效審議該

項目。 

 

1. 港深創科園公司將會委託顧問進行兩項研究，其中一項為創科園制訂總綱發展

藍圖，另一項則研究創科園的策略及商業模式，並且預計兩項研究將於一年內完

成﹕ 

 

A) 創科園公司是否已批出兩份顧問研究合約﹖兩份研究合約的內容為何 (例

如研究範圍)，以達到吸引國際企業或科研機構進駐園區的政策目標﹖研究

的研究範圍又會否包括吸引國際科研人才的措施﹖若會，詳情為何； 

 

B) 當兩份研究完成後，又需要經甚麼程序，以評估及落實兩份顧問研究的建

議﹖例如，是否需經由「河套區港深創新及科技園發展聯合專責小組」批

准報告﹖ 

 

C) 進行評估時，又會有何準則確保創科園達到吸引國際企業或科研機構的政

策目標﹖例如，會否要求獲批准的創科園策略及商業模式研究報告中，必

須確保有一定比例的科研機構必需來自海外頂尖科研機構或大學﹖ 

 

2. 創新科技署署長於 3月 28日會議上多次表示，河套區發展其中一個重點為吸

引國際企業進駐。除了上述兩項研究外，創新及科技局現時又有否已展開相關

「國際招商」工作，抑或要待上述兩份顧問報告完成後才展開工作﹖若現時已

展開工作，又有否任何指標、準則或初步招商目標名單，以確保創科園區或香

港整體能達到吸引國際企業進駐的目標﹖ 

 

3. 創新科技署署長於會議上表示，近年香港科研環境已有改善，亦有不少國際商

業或科研機構有意來港。自創科局成立後，創科局或不同政府部門共接觸了多

少間有意來港投資或有意開設研發中心 (包括於科學園、將來河套區等) 的機

構﹖當中分別有多少來自內地或海外地區﹖ 
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4. 針對進行「國際招商」的工作，政府又有何策略及具體措施﹖例如，現時創科

局與商務及經濟發展局轄下的多個部門、科技園公司、以及貿發局等有何具體

吸引國際科研機構的工作﹖因應不少跨國企業選擇於國內或新加坡等鄰近地

區開設研發中心，政府又會否參考國內或其他地區的做法 (例如提供針對性稅

務措施，或提升負責招商工作的政府層級)，以改善香港的相關工作﹖ 

 

如有任何問題，請致電 2537 2385與研究主任余先生聯絡。謝謝﹗ 

 

 

 

 

 

立法會議員 胡志偉 

謹啟 

 

2018年 3月 28日 




